



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno Estefany de Lourdes López Jiménez*

*Nombre del tema Redactar textos personales*

*Parcial 4to*

*Nombre de la Materia Lectura expresión oral y escrita I*

*Nombre del profesor Alejandra Torres López*

*Nombre de la Licenciatura técnico en enfermería*

*Primer semestre*

## Introducción

Los textos personales y familiares sirven tanto de uso propio o dirigido a familiares, amigos o conocidos, los escolares permiten acceder de manera progresiva a las habilidades y conocimientos propios de las asignaturas. Cada categoría desempeña un papel vital en la expresión y transmisión de ideas en contextos diversos.

### Textos personales

Estos textos exponen las ideas o conceptos de manera creativa, emitiendo emociones (función emotiva) y persuadiendo al lector (Función apelativa), para este tipo de textos se utiliza el prototipo textual narrativo.

Para la comprensión y redacción de estos textos, es necesario, que, al público

dirigido, en este caso al lector; sea cercano a la persona o bien conozca de ella, puede ser un hermano, amigo o conocido; Sin embargo, sin importar que, la redacción debe estar bien estructurada, ser coherente y lógica.

Algunos ejemplos de estos textos son, la autobiografía, el diario, memoria o crónica.

La diversidad de los textos personales refleja la riqueza de las experiencias humanas. Desde las narrativas de viajes hasta los poemas más íntimos, estos textos no solo documentan la vida del autor, sino que también invitan a los lectores a reflexionar sobre sus propias experiencias y a encontrar puntos de conexión universal.

### Textos familiares

Los textos familiares narran o describen situaciones de la vida diaria de una persona, en donde se expresan las inquietudes, las dudas los sentimientos y, los sueños, contados de un modo familiar o amistoso.

Dentro de estos se encuentran las anécdotas (Algo que no pasa cotidianamente o bien de algo importante); “Las anécdotas son el relato de estas situaciones que salen de lo cotidiano, se fijan en nuestra memoria y continuamos contando a otros en diferentes momentos de nuestra vida” (Parra y García, 2010: 125), las cartas

formales e informales, los mensajes electrónicos o bien mensajes por el correo electrónico.

La diversidad de textos familiares abarca desde relatos humorísticos hasta reflexiones profundas sobre la identidad y la pertenencia. Estos escritos ofrecen una oportunidad para comprender la dinámica única de cada familia y para reflexionar sobre la universalidad de las experiencias

familiares compartidas , los textos familiares no solo capturan la complejidad de las relaciones familiares, sino que también sirven como testimonios que trascienden el tiempo. Al explorar la riqueza de estas narrativas, se revela la importancia de la familia como un pilar fundamental en la construcción de identidades y en la preservación de historias que enriquecen el tejido social.

### Textos escolares

Los textos escolares son muy importantes para toda persona. En ellos se incluyen los momentos y aportaciones más valiosas que se hacen durante tu pasantía como estudiante y te ayudan a organizar tus tiempos y conocimientos.

La agenda es un texto escolar, al igual que la bitácora, los cuadernos de trabajo y bien lo más clásico y normal, los apuntes de clase; La función de estos textos es guardar o recaudar la información expuesta dentro de una actividad o clase, es decir, llevar un control del aprendizaje adquirido, aprendido y por el que aun esta por verse, al igual que las actividades pendientes.

Estos textos son referentes a la educación, este tipo de texto es adecuado para los estudiantes o trabajadores, pues de cierta manera llevan anotado las cosas que deben de realizar, los apuntes de una junta, exposición o conferencia.

A mi parecer y experiencia, es más fácil para mi tener textos escolares redactados, pues de está manera es mas sencillo el repasar los temas, es decir, más fácil ser estudiados, eso si debe tener una coherencia y un orden para que tengan lógica.

Los apuntes en clase también forman parte de esta división, pues es la redacción de la información, estos apuntes se enfocan en la idea central y las palabras clave, como también en los nexos; Para organizar y decorar esta información, puede ser a base un mapa conceptual o sinóptico, un resumen, infografía o bien como este formato un ensayo.

Para darle un final a este proyecto, es necesario comentar, que cada uno de los elementos expuestos son importantes y que en ocasiones sin darnos cuenta los realizamos inconscientemente, ya sea al contar un suceso, historia o relato.

## Conclusion

Los textos personales son los más frecuentes a lo largo de nuestra vida, son textos de manera natural sin ser tan formales.,

Cada categoría de texto contribuye de manera única a la comprensión del ser humano en sus aspectos más íntimos, sociales y académicos. En conjunto, revelan la diversidad de la experiencia humana, desde la reflexión personal hasta la conexión familiar y el proceso formativo en el ámbito educativo. Así, estos textos se entrelazan para formar un tapiz literario que enriquece nuestra comprensión del mundo y de nosotros mismos.

**BIBLIOGRAFIA :**

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/BEN/39a20e8a3891f7f46355c994df4267ea-LC-BEN104%20LECTURA,%20EXPRESION%20ORAL%20Y%20ESCRITA%20I.pdf>